

SUSCRICION
 En la capital. 4'50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 En un año en oro. 18 id. semestre
 En un año en oro. 25 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5, 6, 7.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 1 pta. línea.— En la 2.ª pág. 75 céntos.— En la tercera, 60 céntos.— En la cuarta, 50 céntos.— En la quinta, 40 céntos.— En la sexta, 30 céntos.— En la séptima, 20 céntos.— En la octava, 15 céntos.— En la novena, 10 céntos.— En la décima, 5 céntos.— En adelante y además 15 céntos de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.— Comunicados y recibidos, desde 1'50 á 5 pesetas la línea, á juicio de la Administración.— Corresponsal en París para anuncios y recibidos, A. Lorelle, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVIII Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos Gerona viernes 21 de octubre de 1898 NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N. 6.595

Una exposición al Gobierno

La comisión ejecutiva de los gremios de Madrid, ha entregado al presidente del Consejo una exposición en la que se leen los siguientes párrafos:

«Excmo. Sr.: Cumplimos el encargo que los contribuyentes de Madrid en junta celebrada el 16 del actual nos confrieron, acudiendo á V. E. y presentándole las conclusiones que votaron por unanimidad.

«No es nuestra protesta, respetuosa sí, pero enérgica, la voz de unos pocos; es la protesta general de todas las clases que contribuyen al sostenimiento de las cargas del Estado y de todos los pueblos de la península que alzan el mismo clamor, pidiendo cese el sistema de administración que nos rige hace bastantes años.

«Ve el contribuyente, excmo. Sr., cómo se malgasta su dinero sin aprovechamiento, cómo la administración pública es un organismo completamente destruido y cómo esta enfermedad, que tiene al país empobrecido y arruinado, puede acabar con una nación digna por todos conceptos de ser bien gobernada y dirigida.

«No podemos, ni debemos pagar tantos impuestos, y exigimos que se cumpla el artículo de la Constitución que obliga á todos los españoles á contribuir á las cargas del Erario y pedimos, por tanto, que se imponga una contribución igualitaria á los grandes capitales invertidos en la Deuda de la nación.

«Queremos evitar la bancarrota, á la que seguramente vamos, porque así lo demuestran el desmoronamiento de nuestros presupuestos, los ahogos del Tesoro público y las grandes, grandísimas dificultades con que viven la industria, la agricultura y el comercio.

«Pedimos grandes economías en el presupuesto general de gastos y queremos que desaparezca lo superfluo, lo innecesario y lo improductivo, ahorrando grandes sumas de millones que representan cien veces mayor cantidad que los impuestos extraordinarios que se pagan con motivo de la guerra.

«Queremos que cese el favoritismo imperante en todas las esferas de la administración y de la justicia, y pedimos que se averigüe la riqueza oculta, castigando con mano fuerte á los que detentan á la nación, no declarando sus grandes fortunas y dejando que los pequeños contribuyentes se arruinen y que el fisco se apodere de sus modestos bienes por falta de pago de contribución.

«Tenemos, excmo. Sr., sed de justicia y de moralidad.

«Perdidos nuestros mercados coloniales y precarizados con impuestos y gravámenes de toda clase, la crisis grave que hoy atraviesa la nación puede conjurarse haciendo grandes desmoches en los presupuestos de gastos y las reformas que al unísono piden todas las clases del país.

«Hemos entregado sin reparo cuanto se nos ha pedido hasta ahora para salvar el honor de la nación, que es el honor de todos, y ha llegado, á nuestro juicio, excmo. Sr., el momento de realizar las aspiraciones de las clases contribuyentes, llevando las economías al último límite de lo posible y restableciendo la moralidad completamente perdida en todo lo que se relaciona con la administración pública.

«No es mal reciente el actual; tiene larga y triste historia; pero al Gobierno que V. E. preside le ha tocado en suerte su pronta y radical curación, evitando de este modo mayores desgracias que el país no podría soportar seguramente, y V. E. sabe por su larga experiencia de vida pública que la desesperación que le ruina llevan á los pueblos por derrotados que jamás pensaron ir.

«Mediante el Gobierno, excmo. Sr., que este año general que se oye en todos los ámbitos de España, es la voz que reclama de los gobernantes que pongan coto á tanta inmundicia, á tanta inmoralidad y á tanto empobrecimiento.

«En verdad que el contenido de los párrafos copiados de la exposición ele-

vada al Gobierno por la comisión ejecutiva de los gremios de Madrid es enérgico y expresivo, dentro del debido respeto, y también es verdad que en todo lo que en ellos se dice, no se hace otra cosa que formular las quejas y lamentos del país productor, del que paga los tributos, del que sostiene las cargas del Estado.

No confiamos, sin embargo, ni poco ni mucho en que produzca sus efectos naturales la exposición de referencia, porque no hay peor sordo que el que no quiere oír ni peor ciego que el que no quiere ver.

Si se tratase de la colocación de un protegido por el caciquismo ó de la cesantía de un honrado empleado.... ¡Pobre país!

ESPAÑA Y LOS ESTADOS UNIDOS

Nuevas declaraciones de Mac Kinley

A su regreso de Omaha, el presidente Mac Kinley ha pronunciado en Hastings un nuevo discurso defendiéndose de la acusación de que no tiene política definida y diciendo en resumen:

«No puedo revelar cuales son las proposiciones de los Estados Unidos que actualmente está negociando la comisión de París; pero puedo afirmar que los comisionados americanos tenían antes de salir de Washington instrucciones perfectamente definidas sobre los propósitos del gobierno. Las instrucciones no han sido modificadas en lo más mínimo y creo que se cumplirán.

«Los éxitos de la guerra no pueden ser renunciados en arreglo diplomático alguno con España.

«Los Estados Unidos no ambicionaban simples adquisiciones territoriales. Pero el país necesitaba nuevos mercados, y creo que el resultado de la comisión de París probará que el gobierno reconoce la verdad del dicho de que el gobierno sigue á la bandera.»

Influencia de la campaña electoral

La campaña electoral es muy viva en los Estados Unidos y el gobierno tiene bastante miedo de ser derrotado en los comicios.

Uno de los caciques del partido ha dicho estos días:

«Si fuese yo el director de la campaña electoral, resucitaría antes de diez días alguna grave complicación con el extranjero. Es lo único que puede salvar al gobierno.»

Comentando esta frase, dice el *New York Herald*:

«En opinión de algunos de los más perspicaces observadores, eso es precisamente lo que está preparando el gobierno. La guerra acabó demasiado pronto; á los intereses del partido republicano habría convenido que durase hasta las elecciones. Ahora el gobierno quiere mantener vivos el interés y la inquietud. Obsérvese que todas las noticias de estos días sobre las dificultades y rozamientos de los trabajos de la comisión de París han sido propagadas por amigos del gobierno.

«Probablemente no ha habido un solo momento peligro serio para que la comisión tenga que interrumpir sus tareas. Pero á fin de excitar la fibra del patriotismo hasta las elecciones de 8 de noviembre y conquistar así votos al gobierno, éste considera prudente conservar á mano el recurso de crear en un momento dado dificultades diplomáticas, por si hace falta mover de este modo la opinión en un momento de peligro electoral.»

De Filipinas

El *New York Herald* de París publica un extenso cablegrama de su corresponsal especial en Filipinas, expedido en Manila el sábado último, que dice así:

«Todos aquí esperan el resultado de la conferencia de París.

«Aguinaldo y sus consejeros continúan tranquilamente en Malolos, aunque han circulado rumores sin fundamento entre los soldados filipinos sobre el intento de un cabecilla insurrecto de atacar á los americanos.

«Los oficiales americanos saben que los rebeldes no están deseosos de cometer ningún acto que precipite un conflicto con el general Otis. Si surge un choque antes que la comisión de la paz concluya sus tareas, se deberá á la indiscreción de alguno de los cabecillas indígenas rival de Aguinaldo y que desafía al Gobierno de Malolos.

«Luzón está llena de partidas, cada cabecilla se cree un gran general y todos están deseosos de llamar la atención del pueblo con sus proezas. Este es aquí el peligro de la situación.

«Hace varios días el alcalde corregidor, mariscal Hughes, nombró al español don Domingo Pacheco, administrador de los cuarteles bienes del Hospital de leproso, un establecimiento público con rentas propias para su sostén. Al día siguiente aparecieron avisos en todas las esquinas redactados en tagalo, exhortando á los filipinos para detener al señor Pacheco, engordarlo, y cuando estuviese muy grueso, desollarlo y dar su carne á comer á los perros.

«El agravio contra el señor Pacheco es que éste recauda las rentas para mantener á los leproso. Su vida está á salvo, pero este incidente muestra la actitud de algunos individuos del partido indígena.

«Los rebeldes de Aguinaldo no son los responsables, pues hay que tener presente que Aguinaldo manda personalmente, sólo una pequeña partida.

«Continúan las enfermedades entre las tropas americanas, pero ha disminuido el número de defunciones. Se hacen grandes esfuerzos para mejorar las condiciones sanitarias de esta capital.

«La epidemia de viruela ha sido casi completamente dominada y no han ocurrido nuevos casos esta semana. Los cinco soldados que se encuentran en el hospital enfermos de viruela, probablemente se restablecerán.

«El regimiento 1.º de California, ha establecido un cuartel especial para enfermos en la ermita, y los soldados ligeramente indispuestos, son conducidos á él para atender á su curación. Ni los soldados de California, ni los de la batería de Astor, tienen enfermos graves, aunque la lista de ambos es muy numerosa.

«La mayor parte de los americanos, habiendo llegado á la conclusión de que van á permanecer aquí un tiempo indefinido, están instalándose en forma tan confortable como las condiciones lo permiten. Muchos de los oficiales tienen aquí á sus señoras, y otros muchos las han escrito que vengán.

«En la actualidad, lo que mas se necesitan son enfermeras para los soldados que se hallan en el hospital. Las mujeres pueden prodigar los cuidados que necesitan muchos jóvenes que padecen nostalgia y á quienes es difícil recobrar la salud.»

El telegrama concluye censurando lo irregular que son los correos con los Estados Unidos.

DE TODAS PARTES
 Herradura de papel
 Un veterinario de Londres, llamado J. Dollar,

ha inventado una herradura de papel, que naturalmente, ya no debe llamarse herradura. Se compone de papel comprimido y se fija al casco del caballo, pegándola con una mezcla de cola y engrudo: resulta poco pesada y de mucha duración.

La revista *Paper and Pulp*, de Londres, afirma que en las excavaciones de Pompeya se han hallado zapatos de papel, ligeros é impermeables.

Los cuellos, puños y pecheros de papel para camisas se conocían ya hace mucho tiempo, pero ahora se ha puesto á la venta en Alemania una nueva pechera compuesta de siete hojas, superpuestas como las hojas de un calendario esfoliador: cuando se nota que está sucia la pechera, se arranca la hoja de encima y aparece immaculada la siguiente. Parece que, para colmo de originalidad, se imprimen al revés de cada pechera calendarios, folletines por entregas, anuncios y reclamos.

EL ALMIRANTE CERVERA Y LA INFANTERIA DE MARINA

La Subinspección de infantería de Marina del Ferrol ha publicado la siguiente orden del día:

«Contestando el excelentísimo señor contra almirante D. Pascual Cervera y Topete á la felicitación y bienvenida que tuve el honor de dirigirle en nombre de todos los señores jefes, oficiales, clases é individuos del cuerpo á mis órdenes, nos honra dicho excelentísimo señor con los conceptos siguientes:

«La representación que su cuerpo tenía en mi desgraciada escuadra era muy digna de él. Cuatro capitanes que se puede decir medales y guarniciones animadas del mejor espíritu han dejado en todos nosotros recuerdos impercederos.

«Para nadie y menos para mí, que tanto conozco el cuerpo, ha sido esto una sorpresa; ahí tienen ustedes á los capitanes Baleato y Boado, que se han comportado como queda expuesto y tengo mucho gusto en decirselo así á su general.»

Satisfacción inmensa siento haciendo público para estas fuerzas de mi mando el concepto que el cuerpo merece del heroico y dignísimo señor contra almirante Cervera, y considerando dicho concepto como una página más de honor para nuestras glorias, que son las de la marina, cuyo honor con tanto orgullo vestimos, felicitamos á nuestros dignos compañeros señores Baleato y Boado y guarniciones á sus órdenes, al par que dedicamos sentido recuerdo á todas las víctimas del desigual cuanto heroico combate, siendo esto un lazo más de unión y afecto inquebrantable con nuestros valientes y dignos compañeros del cuerpo general y demás cuerpos de la armada, cuyas glorias han sido, son y serán siempre las nuestras.

Lo que se publica en la orden general para conocimiento y satisfacción de todos. —El brigadier, *Pastor*»

MERCADOS

NUESTRO COMERCIO CON FRANCIA

Son bastante satisfactorios los resultados de nuestro comercio con la vecina República durante los ocho primeros meses de este año. Hemos exportado á Francia durante dichos meses por valor de 218.983.000 francos, excediendo esta exportación en más de setenta millones de francos á la de igual período de 1897 y en nueve millones á la correspondiente de 1896.

Entre los productos en que hemos obtenido mayores ventajas durante los ocho primeros meses de este año, relativamente á igual período de los dos años anteriores, están las lanas y desechos de lanas, las frutas, los ganados, las pieles labradas y sin labrar, los corchos, los pescados, el zinc, las sedas, los tartratos de potasa, el azúcar, la cochinilla, el azufre, la avena en grano, las legumbres, las sales amoniacales, el mercurio, los objetos de oro y plata, los productos químicos y los forroses.

Nuestros aceites continúan afluendo a los mercados franceses en cantidades de mucha importancia, cerca de un millón de kilogramos en julio de este año y 700.000 kilogramos en agosto.

Nuestra exportación de aceites a Francia excede en 8.500.000 kilogramos a la de igual período de 1897, y en más de siete millones de kilogramos a la de 1896.

Con referencia a los vinos hemos introducido en Francia durante los ocho primeros meses de 1898, la cantidad de 3.752.527 hectolitros de vinos ordinarios, y 140.646 hectolitros de vinos de licor, contra 2.221.669 hectolitros de los primeros y 147.697 hectolitros de los segundos en igual período de 1897.

Nuestro comercio de importación de Francia ha sido en dicho período de este año, de 51.267.000 francos, contra sesenta y dos millones ciento ochenta y seis mil francos en 1897, y 62.750.000 francos en 1896.

Palencia.—Trigo a 48 reales las 92 libras.

Lien para sembrar a 50.

Cebada a 25 reales la fanega sin peso.

Rioseco.—Los mercados de Valladolid y Medina acusan alguna flojedad en los precios, y en nuestra plaza, no obstante la tendencia de aquellas y ser desproporcionada por exceso la cotización, se sostiene ésta al límite de 50 reales por 94 libras, con la particularidad de que a ese precio se nos dice haber ofertas de partidas. La entrada en las 48 horas últimas suma unas 800 fanegas.

Valladolid.—Trigos.—En los almácaenes del Canal han entrado 1.000 fanegas nuevo, cotizándose de 50 a 50'50 reales las 94 libras.

En los generales 400 fanegas a 51 y 51'25.

Centeno.—200 id. a 33 y 33'25.

Cebada.—80 id. a 23.

Avana.—20 id. a 15'50.

Algarrobas.—Sin entradas.

Harina.—Se trabaja este polvo con bastante actividad y con saco, sobre vagón.

Harina de 1.^a, 20 reales arroba, T. P. 19, de 2.^a, 18, de 3.^a, 17'75, tercerilla, 10'50.

Los mendos, sin saco, se pagan:

Cuarta a 18 reales fanega; comidilla a 12; salva lillo a 8; echaduras a 16; habijas a 24, y triguillo a 22.

Los precios al detall de los diferentes artículos en la plaza son los siguientes:

Cebada a 24 reales fanega; avena a 21; algarrobas a 32; yeros a 36; lentijas a 38; habas a 44; guisantes a 36, y maíz a 44.

La conjura en Francia

Juicios de «Le Temps»

El periódico parisiense *Le Temps* juzga de este modo lo que se ha dicho sobre la supuesta conjura:

«Los misteriosos rumores del pretendido complot militar se han disipado con la misma facilidad con que se formaron.

«Hemos imitado a esos niños que tienen el placer de asustarse a sí mismos haciéndose creer que ven terroríficos fantasmas. Pero el buen sentido de nuestra raza se ha impuesto y nos ha hecho comprender que si tales novelas entran con facilidad en cualquier cerebro, en tiempos en que el estado político tiene turbados todos los organismos sociales, no arraiga donde todavía queda un verdadero fondo de seriedad y de recto juicio.

«Mr. Millerand ha recordado muy oportunamente una frase de Thiers: «Todo debe tomarse en serio, nada en trágico.»

«Nunca es más conveniente seguir tan sabio consejo como al presente, en que lo tágico puede ser todo lo contrario de lo serio.

«Lo serio implica la posesión de sí mismo, una razón que pesa y mide todas las cosas para darles su justo valor y la lucidez de juicio que procede a la energía de la resolución.

«Por desdicha hoy un estado de ánimo completamente opuesto a esa serenidad es el que reina en torno nuestro.

«El único peligro de la hora presente está en esa fiebre que revela la aparición de tales fantasmas.

«Cómo cesará este estado febril? Sólo haciendo de aparecer las causas, mejor dicho, la causa única que le produce.

«Esa causa emana principalmente de la prolongación indefinida de las discusiones en las tinieblas que envuelven el asunto Dreyfus.

«Cuanto menor es la causa que se vislumbra, mayor es el empeño que se pone en propalar ó defender una convicción que no debiera jamás descansar si no es en pruebas objetivas sólidamente cimentadas.

«Hasta que esas pruebas se produzcan, hasta que se haga la verdadera é incontestable luz, la razón aconseja a todos, si no la duda, por lo menos la reserva y la moderación del lenguaje, la tolerancia de las ideas contrarias y la unión, esperando el resultado de las informaciones abiertas por el tribunal de casación.

«Esto es lo que con gran tino nos aconseja el almirante La Revellere en una carta tan bien meditada como concisa.

«Sitales son los consejos que el máscuero de los civismos nos da á todos en medio de la agitación que se prolonga y agrava en estos momentos, no ha de estar menos imbuido de tan patriótica tarea el tribunal de casación.

«De él espera el país la luz que venga a disipar las tinieblas de que nos han rodeado la pasión y los mezquinos intereses de la política, y esa luz es la sola que puede devolvernos la tranquilidad y el reposo.

«El país tiene sed de ello. Está cansado y sufre más de lo que se cree con las divisiones y las sospechas que se extienden por todas partes para empequeñecerlo y debilitarlo todo.

«Los magistrados que pueden hacer la luz, tienen el deber de hacerla ver clara é indubitavelmente a todo el país.

«A esos árbitros supremos se vuelven todas las miradas, y en la desesperación actual ellos solos son los que pueden hacer renacer la confianza.»

Conflicto con los Estados-Unidos

NOTICIAS DEL 20

Combate entre yankees y tagalos

Ampliando lo telegrafiado, confirmase que el ministro de Marina estuvo ayer a las seis de la tarde en Palacio, para dar cuenta a la Reina de un importante cablegrama recibido del comandante general del apostadero de Filipinas.

Comunica dicha autoridad al ministro que habiendo observado el almirante Dewey que los rebeldes tagalos izaron en sus barcos la bandera de la titulada República de Filipinas y resistiéndose los insurrectos a obedecer a Dewey que ordenaba que arriaran la bandera se entabló una lucha entre los yankees y tagalos, resultando algunas pérdidas por una y otra parte, apoderándose por fin los marinos norteamericanos de las embarcaciones tagalas con sus tripulantes.

Estas interesantes noticias han sido transmitidas a Paris al señor Montero Ríos y del hecho se habrá ocupado ayer el Consejo de ministros.

Lo ocurrido demuestra la hostil animosidad entre tagalos y norteamericanos en Filipinas.

El hecho tiene importancia, porque como dice el señor Auñón, es conveniente que haya sangre entre rebeldes y americanos.

El telegrama no dice el punto en que ha ocurrido el combate, pero es de suponer que haya sido en la misma bahía de Filipinas ó muy cerca de ella.

Refuerzos yankees

Telegrafian de Nueva York que según noticias que se reciben de San Francisco de California, ha salido de aquel puerto un vapor trasatlántico conduciendo a Manila 800 hombres de refuerzo.

La fiebre amarilla

Dicen de Nueva York que el estado de salud del ejército invasor en Puerto Rico, no puede ser más deplorable.

Las enfermedades producen gran número de bajas, sobre todo la fiebre amarilla que ocasiona ella sola un 50 por 100 de las bajas.

La entrega

Como el Gobierno parece que se complace en hacer el papel de marido del cuento, y es el último que se entera de todo, hoy ha asegurado que no tenía noticia de que los americanos hubieran tomado posesión de la isla de Puerto Rico.

A pesar de esto, se sabe por telegramas de Washington, que ayer se vió la bandera ame-

ricana en los edificios públicos y en el fuerte de San Juan, indicando con esto la completa y total posesión de la isla por los yankees.

Oficial

Comprendiendo el Gobierno el mal papel que hacía negando que tuviera conocimiento de la entrega de Puerto Rico a los americanos, ha dicho a última hora de la tarde, que se había recibido un telegrama del general Ortega, dando cuenta de la toma de posesión oficial por los yankees.

La comisión de París

La cuestión de la Deuda

Dicese que las conferencias de París están estos días suspendidas hasta que conteste el gobierno de los Estados-Unidos a una consulta que le han hecho sus delegados en la conferencia internacional.

Parece que los delegados españoles pidieron a los norteamericanos que fijaran clara y categóricamente en quien debíamos resignar nuestra soberanía en Cuba, y comprendiendo los yankees que en la contestación iba resuelta la cuestión de la Deuda, se negaron a contestar sin previa consulta a su Gobierno.

En cuanto ésta se reciba, proseguirán las negociaciones.

Sin noticias

Seguimos sin noticias de París.

El que no sigue sin noticias es el Gobierno, que se las reserva, y en último caso, hace bien.

Los corresponsales en la capital francesa han anunciado a sus respectivos periódicos que suspendan el envío de telegramas en vista de que la censura no los deja pasar.

La censura

Que tal será la censura cuando hasta los periódicos ministeriales se quejan ya de ella, entendiéndolo que, con el rigor desplegado, se ha aislado el Gobierno, y la Comisión de París no encuentra el apoyo moral que necesita en su delicada y trascendental misión que la prensa como eco de la opinión del país, podría prestarla.

Dado el aislamiento en que se ha encerrado el Gobierno, sólo cabe dejarle a él la responsabilidad íntegra de cuanto ocurra, y después... pagar.

¡Qué sabio fué el que dijo que los pueblos tienen siempre los gobiernos que merecen!

Revista de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Tortilla de riñones.—Bacalao a la pescadora.—Perdigones en salsa bechamela.—Sesos de ternera a la marinera.—Postres.

COMIDA

Sopa juliana.—Lenguado en plato.—Estofado de vaca con zanahorias.—Pavo asado con salsa mayonesa blanca.—Ensalada de escayola con ajos.—Postres.

Sesos de ternera a la marinera.—Se frien en manteca de cerdo unas cebollas pequeñas picaditas, retirándolas de la sartén tan pronto tomen color. Con la manteca restante se dora una ó dos cucharadas de harina flor, agregando después un par de cazos de caldo del puchero é igual cantidad de vino blanco, la sal necesaria y un polvito de pimienta, dejándolo hervir hasta reducirse a la mitad.

Antes de hacer la salsa anterior se habrán cocido en caldo del puchero los sesos, sin olvidarse de sazonzarlos, los cuales se colocarán en el plato ó fuente en que han de servirse, lo que se hará una vez se haya vestido sobre ellos la salsa preparada.

Lenguados en plato.—Una vez vaciados y limpios, se les dan un corte en el lomo y se colocan en un plato con manteca fresca, cubriéndolos con hiervas finas picadas y rehogadas en manteca, y espolvoreados con pau, sal y especias y rocíados, por último, con manteca derretida, vino blanco y caldo, se ponen a cocer en el horno ó entre dos fuegos.

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

El Ayuntamiento ha aprobado las bases siguientes concertadas con la casa instaladora para la escritura del futuro contrato del alumbrado público de esta ciudad por medio de la electricidad.

1.^a Reducir a 20 años la duración del contrato que se fijaba en 23.

2.^a Aumentar el total del alumbrado

público, fijado en 450 lámparas de 20 bujías y 16 de arco voltaico de 600 bujías, en 50 ámparas más, incandescentes ó 4 de arco voltaico de la respectiva intensidad, ó bien 25 de las primeras y 2 de las últimas a libre elección de la Alcaldía; y 3.^a Reducir a 19.500 pesetas anuales las 20.000 que se fijan en la condición 10.^a como precio de los gastos de instalación, suministro, conservación y entretenimiento.»

—Se ha autorizado la instalación en la Rambla de un kiosco destinado a la venta de periódicos.

—Debido a las buenas gestiones practicadas por el sargento de la benemérita del puesto de San Félix de Guixols, señor García, en averiguación del autor de varias sustracciones de cuadros de corcho, sustracciones que venían verificándose en diferentes fábricas de aquella villa, pudo saber que el autor, al parecer, era un sujeto llamado Narciso Ribas Mayo! (a) Moreno de Vidreras, natural de Llagostera, el cual fué detenido.

Hecho un registro en su domicilio, dió por resultado el hallazgo de 2.104 cuadros tráficos procedentes de la fábrica de los señores Bertrán hermanos, doce medias panas de corcho que había hurtado de los bosques de Llagostera, junto con muchos trozos. También se le recogió una escopeta, que tenía sin licencia, y una faca, todo lo cual fué puesto a disposición del juez municipal de Llagostera, así como el detenido.

—Parce que ha caído un fuerte pedrisco en los términos de Pont de Molins, Vitarriada, Liers y Perolada.

—Nos escriben de Calías de Maavella que el simpático comerciante de maderas don Guillermo Domingo ha contratado la aplaudida orquesta vieja de Santa Coloma de Farnés, para el domingo próximo, con objeto de procurar un día de esparcimiento y diversión a aquel morigerado vecindario, habiendo concedido el correspondiente permiso el alcalde, señor Madi.

—En el hotel Magdalena de Santander, ha ocurrido una terrible escasa.

Residía en el antedicho hotel el ingeniero don Fernando Cristóbal, el cual ha sido asesinado por Jesús Ugarte, hermano de su yerno.

Para realizar el crimen se valió el asesino de un revólver, con el que disparó un tiro en el corazón a don Fernando.

Según se asegura, el móvil del crimen ha sido el deseo de apoderarse de los bienes del infortunado ingeniero.

Han sido detenidos el agresor y su hermano Francisco Ugarte, yerno del interfecto.

—Leemos en un colaga de Figueras que se ha suicidado un vecino de Vilafant, conocido por *El Rabisso*, disparándose un tiro en la cabeza con una escopeta.

—Es el último número de el *Boletín Oficial Eclesiástico* se publica una interesante carta-pastoral que sobre el juego dirige a sus fieles nuestro bondadoso y virtuoso prelado, cuyo documento será leído al pueblo en la forma de costumbre el próximo domingo, y que por su mucha extensión no podemos publicar, como sería nuestro deseo.

La excelencia de su redacción, la galanura y sencillez de su estilo y la gran erudición que encierra, hace de la meritada pastoral un documento importantísimo, en el que resplandece la sana doctrina de la Iglesia Católica.

—En breve se procederá a replantío definitivo del trozo primero de la carretera de Calonge a La Bisbal, del que es contratista don José Casanovas.

—Víctima de penosísima enfermedad ha fallecido en Zaragoza el joven don Vicente Saagenis y Llivi, hijo primogénito del magistrado de esta Audiencia don Vicente.

Sentimos con toda el alma la inmensa desgracia que pesa sobre los señores de Saagenis, a los que acompañamos en el dolor que les agobia.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Roque Conca.

—Dice el corresponsal de *El Distrito de La Bisbal en Figueras*:

«Por la escandaleña que movieron disputando el jueves último varios médicos

de esta comarca mientras comían en el concurrido Restaurant de París de esta ciudad, vinimos en conocimiento de que en Castelló de Ampurias siguen los ánimos más enconados que nunca, y que los chanchullos administrativos realizados por los dos bandos políticos imperantes se sacan á luz echándose en cara los rivales donde quiera que se encuentran.»

—El cónsul de España en Veracruz participa al Ministerio de Estado el fallecimiento del súbdito español don Joaquín Estruch y Closas, presbítero.

En una maleta se le encontró un pagaré por 7.000 pesos, oro español, á favor de don Joaquín Estruch y á cargo del señor R. González y sobrino, que vence el 31 de diciembre de 1899. Un recibo de depósito de 100 pesos, plata metélica, á disposición del señor Estruch, pagadero en la plaza de Santa Clara (Cuba). Un recibo por 1.400 pesos, oro español, á cargo del Colagio de San Antonio Abad de Barcelona, y á disposición del señor Estruch. Un recibo por 6381 pesos con 40 céntimos, á cargo del señor Gumersindo Homs y á favor del señor Estruch, y 82 monedas de oro español de 25 pesetas cada una.

Dichos valores están depositados en el Juzgado segundo de primera instancia de Veracruz.

—De *El Ampurdanés* de Figueras:

«No hay manera, señoras autoridades, de quitar de enmedio á esa media docena de plietes que de día y de noche se enseñorean de las calles de Figueras dando los más incultos espectáculos? ¿Es que hay interés en que la sociedad proporcione carne de presidio, como hay carne de cañón y carne de hospita? Ayer vimos á algunos de esos pilluelos dirigiendo toda clase de insultos y desafueros contra un infeliz borracho: ¿Se creería que entre ellos hubiese un hijo del propio agredido?»

—Hemos recibido el programa de las grandes fiestas que celebrará la villa de Bañolas en honor de su patrón San Martín, durante los días 23, 24, 25 y 26 octubre de 1898.

En el mismo figuran: Rápique general campanas, el tradicional *Ball de pasada*, solemnes completas, conciertos, sardanas largas y divinos oficios.

El Fomento, Juventud Católica, Ateneo

Bañolense, y en los salones de casa Margarit, casa J. Canta (a) Nunci y Centro Bañolense, ejecutarán escogidas piezas las orquestas La Unión Casanense, Quinteto de Gerona, Sans de Figueras, Montgrins de Torroella, Juncans, de ésta, y Pep de Figueras respectivamente. Procesiones; funciones teatrales y bailes de sociedad.

Para dicha fiesta están contratadas las orquestas «La Unión Cassanense», de Casá; «Sans», de Figueras; «Pep», de idem, «Montgrins», de Torroella; «Juncans», de Bañolas, y el quinteto de esta ciudad que dirige el señor Vidal.

—Ayer estuvo algunas horas en esta ciudad, de paso para París, nuestro distinguido amigo don Federico Rahola, exdiputado á Cortes por Vilademuls.

—Antes de anoche subió al cielo la hermosa niña Mariana de Ciurana de Berenguer de Hernandez y de Lobst, hija menor del ex-alcalde y en la actualidad primer teniente de este Ayuntamiento, don Francisco de Ciurana.

Si nuestro pésame puede mitigar en algo el dolor de que se hallan poseídos los distinguidos señores de Ciurana, recibálo muy sincero, pues sentimos infinitamente la muerte de la tierna hija.

—Dicen de Figueras, que á las primeras horas de la tarde del martes, feria de San Lucas, una extraordinaria tempestad dispersó á los concurrentes á la feria al empezar á caer las primeras gotas.

—Por la oficina de Obras públicas se ha concedido permiso á la vecina de esta ciudad doña Ernesta Sellas, que ha solicitado para reparar el tejado y cornisa de la casa número 18 de la calle de Ciudadanos, la que forma parte de la carretera de Madrid á Francia.

—Copiamos de un semanario local:

«Uno de los principales deberes de los municipios, es, sin duda alguna, el de ejercer la beneficencia local; pero aunque parezca mentira, es el más generalmente desatendido.

»Así ocurre en nuestra ciudad, cuyo Ayuntamiento no hace ni poco ni mucho para aliviar la triste suerte del infeliz pobre y enfermo.

»Aquí el que no tiene recursos se muere de hambre, y abandonado si no acude en su auxilio la caridad particular. El Hospicio

es el único refugio que le queda, si puede y tiene tiempo de cumplir los requisitos necesarios para su ingreso.

»Cuando comparamos este abandono de ramo tan importante por nuestros ayuntamientos, con lo que se hace en provecho del desvalido y del desamparado en otras poblaciones, mejor regidas, sobre todo del extranjero, no podemos menos de exclamar: ¡Cuanta desidia y cuanta responsabilidad!

»¿Es que aquí no puede hacerse lo menos que en favor del pobre se debe hacer?

»¿Por qué no se le proporcionan los alimentos y los medicamentos necesarios por medio de bonos ó vales y hasta la asistencia facultativa á domicilio en las casas en que se necesite?

»Estúdielo quien debe estudiarlo; hoy no hacemos mas que plantear el problema y, cumpliendo nuestro deber, señalamos su importancia y la razón que asiste á los que claman, no fiestas ni festines, sino trabajo en la salud y asistencia en la desgracia mas calamitosa para el pobre; la enfermedad.»

—Ha sido ascendido á coronel el teniente coronel de Artillería comandante del arma en la plaza de Figueras señor del Pozo.

—Las autoridades militares de Cuba han participado al señor alcalde de esta ciudad que han fallecido en dicha isla los soldados Jaime Juliá Simón, Ramón Juliá Santaló y Francisco Corominas Ruiz, naturales de esta.

—Dice el *Boletín de Primera Enseñanza*:

«Hay muchos maestros que se proponen ampliar la enseñanza en sus escuelas con las asignaturas que se exigen para el ingreso en los institutos de segunda enseñanza. No hay duda que ha de ser un estímulo para los maestros de las escuelas elementales, y que mucho de lo que antes se hacía por gusto se va á tener que hacer en adelante por necesidad.»

—Muy descontentos se fueron los ganaderos de la Cerdaña francesa de la feria celebrada en Mont-Luis, devolviendo á sus establos casi todas las cabezas de ganado que allí habían conducido, por la escasez de compradores que se presentaron, y los pocos que habí, ofrecían muy reducidos precios.

—Hasta ahora no hay noticia de haberse conseguido que los trenes expresos hagan la estación prometida en Granollers, ni en Flassá, ni en Figueras.

—De *La Lealtad* de San Feliu de Guixols:

«Varias son ¡ay! las quejas que hemos exhalado desde estas humildísimas columnas por mor del mal estado en que se hallan nuestras dos líneas telegráficas; pero, á pesar de ello, la cosa continua en su pristinisimo estado... que ya es continuar!

»Desde ésta á Palamós abundan los postes yacientes ó caídos, como ustedes gustan, y los que se permiten el lujo de no gastar aisladores; y desde Llagostera á ésta... pues idem de lienzo. Y para que el cuadro resulte completo, solo falta añadir que hace ya unos 40 días ó cosa así que se encuentra en Gerona, retenido por... por quien á por lo que sea, el empleado que aquí tenemos para arreglar los desperfectos que haya en las dos líneas telegráficas, y que únicamente Dios sabe el tiempo que permanecerá dicho empleado en la capital de la provincia.

»En virtud de todo ello, creemos que será bueno aprovechar el tiempo, antes de que llegue el invierno, pues los que aguarden demasiado luego no van á poder telegrafiar, porque es probable que dentro de poco nos quedemos sin postes, sin alambres, y... sin telégrafo.»

—Según el diario oficial, serán llamados al servicio activo 79.000 hombres, teniendo que estar presentados en sus zonas los días del 1 al 5 de noviembre.

—A la zona de Gerona, le corresponden 1.448 hombres.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre asesinatos contra Juan Carreras y Gerónimo Carreras; defensor, abogado don Joaquín Cam; procurador, don Juan Ribas; magistrado ponente, señor Gay.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Asterio presbítero mr.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles en el Mercadal.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grane 6 bajos

—¡Una ronda nocturna! dijo el Bearnés al oído de su compañero. ¿Qué será esto?

—Si no me engaño, replicó Bosque-Delfin, á su cabeza marcha una especie de jorobado que se parece mucho á aquella monstruosa criatura que me lanzaba miradas tan furibundas en casa de la hechicera.

El Bearnés avanzó la cabeza un poco más.

—El mismo es, ¡pardiez! murmuró. El bribon parece que se ha convertido en soldado.

—¡Quién vive! gritó bruscaamente en el patio la ronca voz de Lupo.

Los dos Enriques se miraron, convencidos de que á ellos iba dirigida la intimación.

—¡Quién vive! repitió Lupo con más fuerza.

Una voz que partía del fondo del patio, respondió:

—El señor de Loignac, gentil-hombre del rey.

—Adelante, señor de Loignac. Siento seais vos.

—¿Qué quereis decir, maese Lupo?

—Quiero decir, que está misma noche he tenido confidencia de que dos personas extrañas han sido vistas en direccion al castillo.

—¿Y qué?

—Que sospecho que con un poco de oro, hayan penetrado aquí. Como no os he reconocido en la oscuridad, creí que tenia que habérmelas con ellas, y al ver mi error, he dicho: «lo siento mucho,» y vuelvo á repetirlo.

—¿Y sabeis, maese Lupo, quiénes eran esos extranjeros?

—Uno al menos le conozco.

—Y del otro, ¿no teneis alguna seña, algun indicio?

—Ninguno, respondió el gnomo; pero importa poco. El otro es el que quiero coger.

—A lo que veo, es vuestro enemigo.

noche; pero no es cuenta nuestra. A la menor señal de vuestra parte, correremos todos, y ¡por Dios vivo! os sacaremos de aquí sano y salvo. Con vuestro permiso, señor; estáis dando las once y entro de centinela en el puente levadizo.

El navarro estrechó con efusion la mano que le tendía el Bearnés, y desapareció en seguida. El rey de Navarra le siguió con la vista hasta que se ocultó.

—¡Bravas gentes! murmuró; son míos en cuerpo y alma. Confiesa, hijo mio, añadió dirigiéndose á su compañero, que es bueno tener amigos en todas partes.

El jóven no respondió. Su mirada inquieta procuraba penetrar á través de la oscuridad, como si buscase algo. De vez en cuando se escapaba una exclamación de su pecho oprimido, y sus labios pronunciaban apenas un nombre de mujer.

—¡Psyché!

Nuestros lectores habrán desde luego reconocido á Enrique de Bosque-Delfin.

—¡Pardiez, Enrique! exclamó jovialmente el Bearnés: ¿sabes que esta noche no me pareces muy satisfecho? ¿Qué diablos tienes? ¡Pareces un alma en pena!

—Teneis razon, señor, dijo el jóven hugonote. Tengo ideas que me oprimen el corazon.

—Corriente, interrumpió el rey de Navarra, pero vas á hacerme el obsequio de tomar de nuevo tu buen humor y semblante. ¿A qué viene ese aire endiablado? Tedo marcha á medida de nuestros deseos. Apenas llegué á Saintonge, me acometí un ardiente deseo de volver á ver á esa niña encantadora que se llama Psyché, y á la que dejé tan á disgusto. Entónces, tú, con un apresuramiento de los más loables, te ofreciste á venir en mi compañía, y yo acepté con reconocimiento. Tomamos el camino y llegamos al ga-

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4.50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	»	»
Ultramar, en oro.	18	»	semestre
Id. un año en oro.	25	»	»
Extranjero.	7.50	»	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. 5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 40 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la legada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

Pedid en todas las farmacias **BCARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO DE TORRES MUÑOZ** **SAN MARCOS, 11, MADRID.**
Estomacal y antireumático. Se vende en cajas pequeñas y en latas que resultan más económicas á 5 pesetas. Este producto lo tenemos también en PASTILLAS COMPRIMIDAS á 0'50 el bote.

Gran fábrica y almacenes de toda clase

DE

MUEBLES Y TAPICERÍA.

Muebles para salon, comedor, despacho, alcoba, dormitorios, recibidor, etc. etc. Gran surtido en camas de todas clases y sillas de Viena á todos los modelos.

90, Ronda de S. Antonio, 90
(JUNTO Á LA CALLE DE TALLERS)

Barcelona.

lope á la endiablada morada de la amable jóven. ¿Y que encontramos? La casa desierta, abandonada; nos informamos, y á duras penas pudimos saber que la vieja hechicera ha venido aquí á reemplazar cerca de la florentina y del rey su hijo, al pícaro envenenador que se llama Cosme Rugeiro. En seguida hemos sabido que el muy feo y desagradable monstruo, hijo adoptivo de la bruja, forma también parte de la servidumbre del rey; en calidad de criado, exento, alguacil ó espía, y que la bella Psyché, mi linda compatriota, ha venido igualmente al castillo, llamada por mi cuñado el de Valois, y que hace dos días la pobre muchacha forma parte, contra su voluntad, del escuadrón volante de la reina. En seguida hemos concebido el proyecto, como caballeros andantes, de penetrar en este castillo donde reside la princesa que adoro. Encontramos cómplices que nos abren las puertas, ó por mejor decir las ventanas, estamos en la plaza, y cuando estamos á punto de tocar el fin apetecido, cuando dentro de algunos segundos voy tal vez á estar cerca de la adorable criatura, te muestras triste y apesadumbrado. Enriquillo, te digo que eres muy difícil!

—Perdonad, señor, murmuró el jóven.

—Quedas perdonado, ¡pardiez! replicó el Bearnés; pero quiero, en cambio, que me digas la causa de tu pensar.

—¡Mi pensar! respondió Bosque-Delfin tratándolo de sonreírse; no tengo ninguno, lo juro.

—No jures, Enriquillo. Tengo buenos ojos y veo claro. Esta noche estás más macilento que una botella sin vino, que un día sin sol. Vamos, sé franco conmigo: ¿temes las consecuencias de nuestra aventura?

La frente del jóven se cubrió de rubor.

—¡Miedo! exclamó. Espero que V. M. no lo sospechará siquiera.

—Pruébame que sospecho mal.

—El hecho es, pensó el jóven, que soy un necio en entristecerme así. Psyché no me ama... ama al rey de Navarra. No me queda otro partido que tomarlo todo á broma.

Y poniendo su pensamiento en ejecución, se dirigió risueño al Bearnés:

—Señor, le dijo con tono más jovial, desde este momento, consiento en ser desollado vivo si no soy el mas alegre y campechano de todos los Enriques pasados, presentes y futuros, incluso mi amo y señor el rey de Navarra.

—Enhorabuena, hijo mio: así me gusta. La alegría es el mayor de los bienes de este mundo. ¿Sabes, continuó apoyándose en el hombro de su confidente, que esa Psyché es encantadora?

Bosque-Delfin no pudo reprimir un movimiento, que el rey interpretó á su manera.

—¡Qué! ¿no te agrada? ¿no te parece adorable? ¡Cuando digo que eres muy difícil!

El jóven Bosque-Delfin, que á pesar de su resolución no podía ver con sangre fría la pasión del Bearnés por la jóven de la tórrrecilla, se guardó muy bien de decirle lo que pensaba respecto de ella y sus encantos.

Al contrario, apoderándose de aquella coyuntura, creyó muy hábil mezclar un poco de crítica en los elogios del rey, aunque pensase lo contrario.

—¡Adorable! Paréceme superlativo. Linda, quereis decir.

Iba á replicar el rey de Navarra, cuando oyeron ruido en el patio del castillo. Aunque hablaban en voz baja, creyeron prudente callarse del todo. Procurando recatarse, arrojaron una mirada por encima de la balaustrada de la galería.

Una docena de soldados, con el arcabuz al hombro, recorrían el patio en todas direcciones, registrando todos los rincones como si buscasen á alguno.